

Pétrole/Exploration/Panoro Energy

50 millions de barils de pétrole découverts

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

LA société pétrolière norvégienne Panoro Energy, par le truchement de son président-directeur général, John Hamilton, a annoncé, le 4 octobre dernier à Oslo (Norvège), la découverte par sa filiale gabonaise d'un puits de pétrole dont les réserves sont estimées entre 40 et 50 millions de ba-

riils. Situé au large de Gamba, le puits Hibiscus (DHIBM-1), permis Dussafu Marin, est une véritable bouffée d'oxygène pour notre pays, qui voit ainsi son potentiel pétrolier renforcé. Réagissant à cette trouvaille sur le site officiel de l'entreprise, John Hamilton n'a pas boudé son plaisir : " Nous sommes extrêmement satisfaits du succès continu des forages à Dussafu et nous attendons main-



Photo : DR/ L'Union

Les réserves prouvées de brut, estimées à 50 millions de barils, découvertes par Panoro Energy, sont situées dans cette zone.

tenant avec impatience le début de la phase de forage de production à Tortue. Les résultats des forages à Hibiscus ont largement dépassé les attentes. Le puits de forage d'origine et le sidetrack ont tous deux rencontré des colonnes de pétrole dotées d'excellentes propriétés de réservoir. Notre estimation du pétrole brut récupérable à Hibiscus se situe entre 40 et 50 millions de barils ", a-t-il dit.

Conjoncture 1er semestre 2019

Pétrole : la production et les exportations en hausse

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

Cette bonne performance est liée à la mise en production du champ Simba par Perenco et par l'absence de dysfonctionnements opérationnels (pannes). De plus, aucun arrêt de travail n'a été observé pour cause de mouvement de grève.

D'APRÈS les statistiques de la direction générale des Hydrocarbures, à fin juin 2019, la production nationale de pétrole brut s'est appréciée de 17,4%, pour se situer à 5,46 millions de tonnes métriques (39,86 millions de barils).



Photo : DR/ L'Union

Au 17 juin 2019, la production de brut s'est établie à 36,86 millions de barils.

Cette bonne performance est liée à la mise en production du champ Simba par Perenco, et par l'absence de dysfonctionnements opérationnels

(pannes). De plus, aucun arrêt de travail n'a été observé pour cause de mouvement de grève. En revanche, dans un contexte international

plombé par la guerre commerciale entre la Chine et les États-Unis, les tensions géopolitiques avec l'Iran et le ralentissement de l'économie mondiale, le cours du Brent a reculé de 6,4% à 66,02 dollars le baril. Dans le même temps, le prix moyen des bruts gabonais a perdu 5% à 65,5 dollars le baril. Le taux moyen de change du franc CFA par rapport au dollar

s'est renforcé de 7,1% à fin juin 2019 pour s'établir à 580,65 FCFA pour 1 dollar américain. **Exportations\*** Les exportations de pétrole brut ont connu une croissance de l'ordre de 21,7 % au premier semestre 2019 par rapport à la même période en 2018. Cette augmentation s'explique par la fermeté de la demande mondiale, notamment de

la Chine, de la Corée du sud et de l'Italie ainsi que par la bonne tenue des prix, d'une part, et au niveau national par la reprise substantielle de la production ainsi que la baisse de la consommation intérieure, d'autre part. L'Asie reste la principale destination du brut gabonais, avec 88% des exportations nationales.

Risques biotechnologiques

Comment faire face à la manipulation des organismes génétiquement modifiés ?

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

LE directeur général de l'Environnement et de la protection de la nature, Emmanuel Bayani Ngoyi, a ouvert récemment, à Libreville, les travaux de l'atelier d'informations consacré à la prévention des risques biotechnologiques. Les parties prenantes devaient se familiariser avec le protocole de Cartagena et des études de cas du Centre d'échanges pour la prévention des risques biotechnologiques de Montréal. Les pays qui ont ratifié le protocole s'étaient engagés à mettre les informations sur les Organismes génétiquement modifiés (OGM) dans le centre d'échanges géré par le secrétariat de la biodiversité à Montréal.



Photo : Maixent Ntoutoume

Chantal Andrianarivo, consultante du programme des Nations unies pour l'environnement, a animé les échanges.

Le centre d'échanges permet aux pays qui n'ont pas les moyens d'avoir leur centre de partager les informations. "L'objet de cette formation est de permettre aux pays de connaître ce qu'il y a à mettre dans le centre d'échanges et ce qu'ils peuvent recevoir", a indiqué Chantal Andrianarivo, consultante du

programme des Nations unies pour l'environnement. Le protocole de Cartagena est un traité international qui aide les pays en voie de développement ou qui n'ont pas les moyens de faire face au transport, à la manipulation et à l'importation des organismes génétiquement modifiés.

**MME GUIYEDI LOUISE NEE BABOLI**  
08 OCTOBRE 2017 - 08 OCTOBRE 2019  
Deux (2) ans déjà

Maman, Mboye, Mboya, MA-Mboye, Kake-Mboye, Mamie, Louise, Marguerite.

Tu as incarné le centre de nos vies d'où autant d'appellations, qui démontrent ton ancrage dans ta famille.

Tu as été la solution à tous les problèmes. Tu as été modératrice des conflits et des incompréhensions entre les uns et les autres. Tu as été l'humaniste. Tu as été mon inspiration. Tu as été mon guide et ma force. Tu as été celle qui apaisait mes craintes et colères. Tu as été un arbre, indestructible malgré la méchanceté des Hommes. Je garde toujours en mémoire ces moments où tu nous rappelais les vertus du pardon.

Aussi, je me souviens de quelques interpellations de ta part sur la vie de l'Homme dans la cité, je cite :  
• RESSISSE : yulu •

Dibagle a sane mourime ne muguetu ;  
Via via via RESSISSE ù yabe ne dupassu ;  
Tsieli dimbu a sane ne bumberi.  
RESSISSE gù famille tsiotsu, gù ;  
mudagié ; guilembié ; guikitié.

MA-MBOYA, je suis encore loin des objectifs que tu m'as assignés car la vie sans toi est difficile. Chaque jour je pense que ton départ est une scène de théâtre dont j'attends la fin de la présentation mais hélas tu es partie retrouver nos ancêtres.

Par ce message je voudrais te témoigner mon amour « Je t'aime très fort », ta présence, ton sourire, ta voix et tes cris me manquent mais je sais que de là-haut tu veilles sur moi et toute la famille.

Enfin, que Dieu me donne la force et le courage pour être un modèle comme toi.  
Affectueusement ton premier petit fils RESSISSE.